

# Bürgergarten in Dreisen

**Alternative Bezeichnungen:** Dorfgemeinschaftsgarten

Der Bürgergarten in der Nähe des Marktplatzes in Dreisen wurde 2018 mit ehrenamtlichem Engagement geschaffen. Einen offiziellen Namen hat der Garten nicht, dadurch, dass der Garten jedoch von den Bewohnern „Bürgergarten“ genannt wird, hat sich dieser Name etabliert. Jeder kann sich an den Obstpflanzen bedienen oder einfach nur in der Abendsonne im Bürgergarten entspannen. Der Garten ist zu einem beliebten Treffpunkt im Ort geworden, der durch die Dorfgemeinschaft lebt.

**Lage**

Kappesfeldstraße  
67816 Dreisen  
Donnersbergkreis  
49° 36' 9" N, 8° 1' 0" O

**Epoche**

Unbekannt

**Baustil**

Unbekannt

**Datierung**

2018

**Barrierefrei**

Unbekannt

**Parkplätze**

Ja

**Familienfreundlich**

Ja

## Geschichte

Dreisen ist eine anerkannte Fremdenverkehrsgemeinde, sieben Kilometer südlich des Donnersbergs. Die Gemeinde ist agrarisch geprägt und zeichnet sich durch seinen alten Ortskern aus. Hier reiht sich ein Fachwerkhaus ans nächste, weswegen die Gemeinde auch als „Fachwerkdorf“ bezeichnet wird. Der komplette Ortskern ist als Denkmalzone ausgewiesen und hinzu kommen insgesamt 19 Einzelobjekte, die unter Denkmalschutz stehen. Der Ort lebt jedoch vor allem durch seine Gemeinschaft und dieser Zusammenhalt wird im Jahr 2018 sichtbar, durch die Errichtung eines Dorfgemeinschaftsgarten in Eigeninitiative der Bürger. Initiiert wurde das Projekt durch das „Team Grüner Daumen“, zu dem fünf Frauen, unter anderem die Ortsbürgermeistern, gehören. Dieses Team kümmert sich um Freiflächen in der Gemeinde, begrünt diese oder legt Beete an. So auch die Fläche hinter dem Marktplatz, die von der Verbandsgemeinde als Ausgleichsfläche erworben wurde. Die Ehrenamtlichen wollten diese Fläche jedoch nicht ungenutzt lassen und so entstand die Idee des Bürgergartens.

## Objektbeschreibung

Um das Projekt zu realisieren, wurde das Grundstück zunächst gefräst und begradigt, bis auf eine schlangenförmige Wölbung im vorderen Bereich des Gartens, die „Obstschlange“. Die natürlich belassene Wölbung ist nämlich mit verschiedenen Obstpflanzen bestückt, an denen sich jeder Bürger gerne bedienen kann.

Außerdem wurden weitere Beete angelegt und die Dreisener Bürger bepflanzten diese mit Pflanzen aus ihrem Garten, so gibt es zum Beispiel auch einen kleinen Bereich mit Weinreben. Zusätzlich haben die Bürger die Beete liebevoll dekoriert und das Gartenhaus auf dem Gelände neu gestrichen. In der Mitte des Gartens wurde ein großer Picknicktisch aufgestellt, der durch zwei weitere Bänke im Garten ergänzt wird. Diese Verweilmöglichkeiten sind die einzigen Gegenstände im Garten, die von der Gemeinde erworben wurde, alles andere wurde gespendet. So spendete auch der Landfrauenverband zu seinem 60. Jubiläum einen Baum für den Bürgergarten. Gekümmert wird sich gemeinschaftlich um den Garten, jeder der Zeit hat guckt mal nach dem Rechten, gießt oder mäht den Rasen. Auch Insekten fühlen sich in dem Garten mit dem gespendeten, handgefertigten Insektenhotel und einer kleinen Bienenwiese wohl.

Die Bürger kommen gerne vorbei, um zu gießen oder den Feierabend im Sommer im Freien zu genießen. Der Garten ist zu einem beliebten Treffpunkt im Ort geworden, der die Dorfgemeinschaft in Dreisen noch mehr stärkt.

## Räumliche Lage und Erreichbarkeit

Dreisen ist eine Ortsgemeinde im Donnersbergkreis, sie gehört der Verbandsgemeinde Göllheim an. Der Bürgergarten wurde auf einer erworbenen Ausgleichsfläche der Verbandsgemeinde hinter dem Marktplatz errichtet. Parkplätze stehen am Garten zur Verfügung.

---

*Kategorie(n): Gärten & Parks · Schlagwort(e): Garten*

---

## Literaturverzeichnis

Christmann, Lara (2020).Der neue Bürgergarten lebt vom ehrenamtlichen Engagement "Die Rheinpfalz".

Pfalzgas journal (2020).„Jeder, der hier wohnt, gehört dazu“ – Dreisen o.O.

## Quellenangaben

Verbandsgemeinde Göllheim [https://www.vg-goellheim.de/vg\\_goellheim/Gemeinden/Dreisen/](https://www.vg-goellheim.de/vg_goellheim/Gemeinden/Dreisen/)  
abgerufen am 30.03.2021

## Weiterführende Links

### Artikel-Historie

?

Dana Taylor am 20.01.2022 um 13:37:04Uhr